

*Nueva edición*

**CADI**  
CÁMARA  
DE INSTITUCIONES  
DE DIAGNÓSTICO  
MÉDICO **ME**

**VI**  
**JORNADA**  
**APS**

# ENVEJECIMIENTO POBLACIONAL

*Un nuevo desafío para la reforma del sector salud desde la perspectiva de APS*



**7 de noviembre 2024**

**Horario: 13:30 a 18:30 Hs.**



**AUDITORIO DEL IUDPT,  
SÁNCHEZ DE LORIA 2364 – CABA.**



[gestion@cadime.com.ar](mailto:gestion@cadime.com.ar)



[www.cadime.com.ar](http://www.cadime.com.ar)

**>>> AUSPICIANTES**



**INSPIRE**  
Simulación  
FEMEBA

**FEMEBA**  
FEDERACIÓN MÉDICA  
DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES



**dpt**  
Desarrollo Productivo y  
Tecnológico Empresarial  
de la Argentina

**U IUD**  
Instituto Universitario para  
el Desarrollo Productivo  
y Tecnológico

El sector privado en Argentina cuenta con una extensa red asistencial, con gran accesibilidad geográfica y cultural, integrada fundamentalmente por múltiples empresas pequeñas y medianas. En virtud de nuestra visión de la importancia de la Atención Primaria de la Salud (APS) y el rol que en su desarrollo le cabe al subsector Privado, desde 2019 realizamos anualmente nuestra Jornada “La articulación entre el Estado, los Privados y la Atención Primaria de la Salud.”

En nuestra primera Jornada nos reunimos bajo la consigna “APS Un desafío pendiente en el sistema de salud argentino”, en 2020 el tema fue “La atención primaria y el sector privado en la respuesta a la COVID-19. ¿Qué aprendimos?”, en 2021: “La articulación entre el Estado, los privados y la sociedad civil”, en 2022 “El financiamiento y la problemática de los equipos de salud”, y en 2023 “Tecnologías para fortalecer el desarrollo de la APS”.

Este año nuevamente volveremos a encontrarnos, esta vez convocados para hablar sobre el envejecimiento de la población y su impacto en la epidemiología, y por lo tanto en la necesidad de transformar nuestro sistema de salud para ofrecer una respuesta efectiva, eficiente y equitativa ante el nuevo escenario.

De hecho, esta transformación se ha iniciado ya, y es notorio su aceleramiento. Y dado que nuestras organizaciones sanitarias han sido mayormente diseñadas bajo unos modelos de gestión, atención y financiamiento que cada vez se muestran menos útiles a la hora de impactar sobre la calidad de vida del sector de la población de mayor edad, es necesario repensar modalidades de abordaje y cuidado diferentes.

El aumento de la proporción de personas mayores es cada vez mayor en todos los países de la región, pasando a ser el envejecimiento demográfico un tema de gran relevancia política dado su impacto sobre la situación de salud, el tipo de servicios que las personas mayores requieren, la forma de utilización de los mismos, las peculiaridades de la accesibilidad, la carga de cuidado que implica socialmente la longevidad, y el financiamiento (especialmente de la seguridad social).

Según previsiones de la CEPAL, en América Latina el número de adultos mayores superará por primera vez al de niños en 2040.

En nuestro país, según el Censo 2022 el índice de envejecimiento (cantidad de personas de 65 años y más por cada 100 personas de entre 0 y 14 años) ha mostrado un incremento sostenido a lo largo de las décadas: desde 24 en 1970 a 53 en el último Censo, como resultado del aumento de la esperanza de vida y, simultáneamente, de la disminución de la natalidad.

La estrategia de APS, al centrarse en las intervenciones comunitarias sobre problemas de salud prevalentes brinda el marco conceptual y operativo para la transformación de servicios asistenciales centrados en el hospital hacia modelos de prestación socio sanitarios, que faciliten la accesibilidad a los servicios requeridos, orientados a los requerimientos y cuidados prevalentes, bajo un perfil de cuidados más vinculados al ámbito residencial y comunitario, brindado a través de equipos interdisciplinarios.

El primer nivel de atención constituye una oportunidad para mejorar el alcance, la efectividad y la calidad de las intervenciones sociales y sanitarias, y la articulación de recursos intra y extra sectoriales.

Reafirmamos de esta manera nuestro compromiso permanente con el desarrollo de la política sanitaria de nuestro país, en función de mejorar la cobertura, la eficiencia y la calidad de los servicios de Salud, públicos y privados.

**COMPLETE EL FORMULARIO PARA PARTICIPAR:**



**Pablo A. Moreau**  
Secretario

**Guillermo Gómez Galizia**  
Presidente